

Zeitschrift:	Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile
Herausgeber:	Spitex Verband Schweiz
Band:	- (2016)
Heft:	4
Rubrik:	Dialogue

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5 Questions «Il faut peaufiner les profils existants»



Magazine ASD: Les professions de soins existantes correspondent-elles aux besoins futurs ou faut-il créer d'autres profils?

Sabine Hahn: Pour une collaboration efficace, il faut peaufiner les profils existants. Cela dit, il existe des lacunes en compétences dans le secteur des technologies de la santé, concernant par exemple l'application et l'entretien dans le milieu domestique. La médecine préventive devient de plus en plus importante dans une société marquée par les migrations. En outre, le clivage entre riches et pauvres et entre personnes ayant des niveaux d'instruction différents s'agrandit. Les patients, qui sont aussi des clients, aimeraient pouvoir participer aux soins en tant que partenaires, dans le respect de leurs habitudes spécifiques, leurs convictions et leur altérité. Les soins centrés sur le patient prennent donc de plus en plus d'importance. Les soignants doivent, si les personnes âgées souhaitent rester chez eux tout en étant autonomes, mieux anticiper l'organisation du milieu domestique.

Le principe «ambulatoire plutôt que stationnaire» peut-il s'appliquer également quand il s'agit de maladies requérant des soins importants comme la démence?

Assurément. Ceci est valable pour toutes les personnes malades. Il est donc important que les soignants aient davantage de compétences dans le domaine des soins à domicile. Il faut également promouvoir de

nouveaux modèles de soins et d'accompagnement, permettant ainsi aux personnes atteintes de démence de pouvoir rester autonomes chez elles. Notre projet MOCCA (My Own Care Coaching for Autonomy) tente d'apporter de nouvelles idées.

Quelles sont les implications pour les soins à domicile?

Les organisations d'aide et de soins à domicile ont besoin d'un bon Skill & Grade-Mix (diversité des compétences). Elles doivent s'investir davantage dans la formation et intensifier une collaboration efficiente entre les divers prestataires de services, tout en intégrant le rôle de l'infirmière en pratique avancée (Advanced Practice Nurse APN). L'APN dispose de compétences essentielles pour relever les défis de l'avenir.

Comment le quotidien professionnel des soignants en profite-t-il?

A la Haute école spécialisée bernoise (BFH), ces connaissances sont intégrées dans les cours, car les chercheurs enseignent également. La BFH reprend les résultats de recherche et les développe, par exemple pour le nouveau Curriculum interdisciplinaire 2020. Comme nous travaillons toujours avec des partenaires du terrain, le savoir est partagé dans ce sens. Et lors de congrès, il est retransmis à un large public.

Vous avez une longue expérience dans le domaine Recherche & Développement des soins. Quel est le meilleur moment vécu dans votre activité?

Le meilleur moment dure depuis dix ans. Avec mon équipe, j'ai pu instaurer la recherche et le développement au sein de la BFH, une tâche magnifique et passionnante. Grâce au soutien de ceux qui travaillent sur le terrain et à l'échange interdisciplinaire, nous avons pu traiter un bon nombre des grands sujets. J'ai énormément appris sur le plan professionnel et personnel. Ce que j'apprécie avant tout est le fait de pouvoir apprendre tout au long de la vie.

5 Questions à Sabine Hahn

La professeure Sabine Hahn est titulaire d'un doctorat et d'un master de l'Université de Maastricht, tout en étant experte diplômée en soins. Elle dirige la filière «Soins» et «Recherche appliquée et développement des soins» de la Haute école spécialisée bernoise. Ses travaux de recherche portent sur le développement des compétences et de la qualité et leur évaluation, ainsi que sur les exigences futures spécifiques aux professions de la santé.